



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**Objet : Communiqué de presse conjoint sur une discussion stratégique sur la promotion d'une culture de paix au Cameroun et en Afrique, prévue à l'Université de Yaounde II - Soa**

**Soa, Cameroun - 11 novembre 2024** - L'Institut de gouvernance, des sciences humaines et sociales de l'Université panafricaine (PAUGHSS), la première institution d'enseignement supérieur de l'Union africaine, et Civic Watch par le biais de l'#defyhatenow organisent conjointement une **discussion stratégique de deux jours sur la promotion d'une culture de paix au Cameroun et à travers l'Afrique** qui se tiendra les **28 au 29 novembre 2024 à l'Université panafricaine**. La cérémonie d'ouverture officielle est prévue le **jeudi 28 novembre 2024 à 9 heures précises à la Salle des Actes, de l'Université de Yaoundé II à Soa**.

La session de deux jours comprendra une série d'échanges enrichissants, notamment des discussions et débats d'idées avec des représentants du gouvernement, des agences des Nations unies, des missions diplomatiques, des organisations de la société civile, des universitaires et des étudiants sur divers sous-thèmes dérivés du thème principal : « *Promouvoir une culture de paix* ». Une leçon inaugurale du Pr Joseph Vincent Ntuda Ebode, de l'Université de Yaoundé II, sur « *Les conflits et la stabilité régionale* » marquera l'ouverture, ainsi que trois masterclasses du Pr Tagou Celestin, de l'Université protestante d'Afrique centrale, du Pr Armand Leka, de l'Université de Yaoundé I et du Pr Arrey William Herman, de l'Université protestante d'Afrique centrale.

Cette discussion stratégique réunit l'éducation à la paix, la construction de la paix, la gouvernance et le plaidoyer d'acteurs et de parties prenantes de tous horizons : « ***Il est triste que nos sociétés soient confrontées à des conflits violents entre communautés et à des instabilités politiques au 21e siècle, ce qui entraîne une grande misère humaine aggravée par des crises climatiques sévères dans toute l'Afrique. Cependant, nous avons la solution en nous, en utilisant nos diverses origines culturelles pour encourager l'empathie et la compréhension mutuelle, en vue d'une culture de paix généralisée*** », a déclaré le Dr Nyadjroh Nyongbet Gabsa Lidwina Dope, directeur adjoint et responsable du PAUGHSS.

Soulignant la pertinence de cet événement, Ngala Desmond Ngala, responsable du projet pays #defyhatenow et fondateur de Civic Watch, a insisté sur la nécessité impérieuse de bannir la haine au Cameroun, car c'est le seul moyen de tirer parti de la paix dans les espaces numériques et hors ligne: « ***C'est encourageant de voir des initiatives comme #defyhatenow exploiter la créativité et l'énergie des jeunes pour encourager un changement positif. L'utilisation par les universitaires, les chercheurs et les étudiants de leurs compétences et de leurs plateformes académiques pour contester les injustices, plaider en faveur du changement social et s'engager sur les questions de pouvoir, d'inégalité et de droits humains est vitale pour aborder le discours haineux de manière holistique. Les participants capitaliseront sur les outils et les connaissances du milieu universitaire, comme l'analyse critique, la recherche et leur application concrète aux luttes pour la justice sociale et le changement systémique dans le monde réel*** », a-t-il déclaré.

**For more information about the Strategic Discussion, please contact**

**Email:** [cameroon@defyhatenow.org](mailto:cameroon@defyhatenow.org) / [cameroun@defyhatenow.org](mailto:cameroun@defyhatenow.org) **Tel.:** +237 683 277 776



Le thème de la Journée internationale de la paix 2024 consacrée par les Nations Unies, « *Promouvoir une culture de paix* », correspond aux objectifs mutuels de nos institutions œuvrant pour la paix, l'unité et l'entente mutuelle entre les peuples du Cameroun et de l'Afrique. Les discussions attendues de cette rencontre avec des experts, des institutions et des chercheurs invités serviront d'appel à la prise de conscience de l'importance de la promotion de valeurs telles que la cohésion sociale, le dialogue, l'inclusion, la tolérance et la compréhension au sein des communautés, en tant que fondement du développement. Dans l'ensemble, nous souhaitons apporter notre contribution à la promotion d'une société durable et pacifique pour nous aujourd'hui et pour les générations futures.

## PRESS RELEASE

### Re: Joint Press Statement on a strategic discussion on Cultivating a Culture of Peace in Cameroon and across Africa at the Pan African University - Soa

**Soa, Cameroon – November 11, 2024** – The Pan African University Institute of Governance, Humanities and Social Sciences (PAUGHSS), the African Union's premier institution of higher learning, and #defyhatenow are jointly organising a two-day **strategic discussion on Cultivating a Culture of Peace in Cameroon and across Africa at the Pan African University - Soa**, slated for **November 28th to 29th 2024**. The official opening ceremony is scheduled for **Thursday, November 28, 2024, at 9 am** at **Salle des Actes, University of Yaounde II Campus, Soa**.

The two-day session will feature a series of engaging activities including master classes, breakout sessions and dedicated panel discussions with representatives of the government, the UN agencies, the Diplomatic Corps, Civic Society Organisations, Academia and students on various sub-themes derived from the main theme: "Cultivating a Culture of Peace". An Inaugural Lesson by Pr Joseph Vincent Ntuda Ebode, University of Yaounde II on "Conflicts and Regional Stability" will mark the opening; alongside three Masterclasses by; Pr Tagou Celestin, Protestant University of Central Africa; and Pr Armand Leka, University of Yaounde I and Pr Arrey William Herman, Protestant University of Central Africa.

This strategic discussion merges peace education, peacebuilding, governance and advocacy from actors and stakeholders from across the board: ***"It is unfortunate that in the 21st century, our societies are grappling with intercommunal violent conflicts and political instabilities, causing extensive human misery worsened by severe climate crises throughout Africa. Yet, the solution lies within us, to use our diverse cultural backgrounds to encourage empathy and mutual understanding for a shared culture of peace,"*** says Dr. Nyadjroh Nyongbet Gabsa Lidwina Dope, PAUGHSS' Deputy Director, Officer in Charge.

Highlighting the relevance of this event, Ngala Desmond Ngala, #defyhatenow Country Project Manager and Founder of Civic Watch emphasised the dire need to shun hate in Cameroon as the only avenue to leverage peace in digital and offline spaces: ***"It is inspiring to see initiatives like #defyhatenow using the creativity and energy of youth to drive positive change. The ability of***

**For more information about the Strategic Discussion, please contact**

**Email:** [cameroon@defyhatenow.org](mailto:cameroon@defyhatenow.org) / [cameroun@defyhatenow.org](mailto:cameroun@defyhatenow.org) **Tel.:** +237 683 277 776



***scholars, researchers, and students to use their academic skills and platforms to challenge injustices, advocate for social change, and engage with issues of power, inequality, and human rights is key to addressing hate speech holistically. Participants will be using the tools and knowledge of academia—such as critical analysis, and research, and applying them to real-world struggles for social justice and systemic change.***" he said.

This United Nations' 2024 International Day of Peace theme, *Cultivating a Culture of Peace*, corresponds with our institutions' mutual objectives of fostering peace, unity, and understanding amongst the people in Cameroon and Africa. Discussions during this gathering from a cross-section of guest experts, institutions and researchers will serve as an awakening call on the significance of promoting values such as peaceful coexistence, dialogue, inclusion, tolerance and understanding within communities as the bedrock for development. Overall, we wish to add our voices to foster a sustainable and peaceful society for us today and future generations.